

～海鳴り遙かに～

上高だより

令和 3年6月28日月曜日
第 3 号



長崎県立上五島高等学校
NAGASAKI PREFECTURAL KAMIGOTOU HIGH SCHOOL



七重の柏 上高威信

上高は今年度創立70周年を迎えます

Re Start

校長 古賀 巖



選手の皆さん、高総体お疲れ様でした。

昨年と違いコロナ禍ではあったものの無事高総体が実施できました。私も多くの部に応援のため各会場を回りました。全ての会場を回ることはできませんでしたが、各部からの報告で皆さんの奮闘ぶりを実感し、やはり高総体、高校の部活動は素晴らしいと再認識したところです。また、選手だけでなく、学校に残った皆さんも、清掃活動やボランティア活動、図書館の整理など頑張ってくれました。ありがとうございました。

さて、残念ながら本校に優勝したチームはありません。だから「悔いがない」ということは無いと思います。多かれ少なかれ、自分たちがやったその試合内容や結果に悔しさが残ったことでしょう。しかしそれが本当です。そうでないと次の成長が難しくなります。その悔しさを、自分たちに足りないところを、他校との力の差を、どれだけ覚えていられるかが大事なのです。今日から全員が気持ちをリセットして、それぞれが次に向けた新たなスタートを切らなくてはなりません。まずは自分の「目標」を確認しましょう。目標を掲げ、その目標の実現に対しての「決意」をしっかりとしないと、新たな一歩は踏み出せない。これは部活動でも学習でも同じです。

特に3年生。今度は自分の進路実現に向けての勝負です。ここからの数か月の努力が、君たちのこれから歩む将来に大きな影響を与えるのです。君たちはどうなりたいのか。1年後、10年後、どこでどんな生活をしていきたいのか。親の人生でもない、先生の人生でもない、君たち自身の人生です。きつかりが、辛かりが、他人のせいせず、自分のために頑張りたいと思います。

上高の校訓は「進取」です。自ら進んで事を成す。その進取の気象を忘れずに、これから本格的な暑い夏を迎えますが、時には立ち止まり、時には休憩しながらも、それぞれが自分の目標に向かって歩み、成長することを願っています。

1 学年より

高総体も終わり、ほとんどの部活動が新体制となりました。ますます主体的な行動が求められるこれからの時期を頑張るって乗り切ることで、心身共に高校生らしい強さが身についていきます。生活リズムを整え、体調管理をしっかり行えるよう、ご家庭での励ましとご協力をお願いいたします。また、時間を有効に使うためには、スマートフォンの扱いにも注意が必要です。スマホやSNSの使い方については学年集会でも指導していますので、ご家庭でも再度ルールの確認をお願いいたします。明日から期末考査が始まります。今回の考査は普通科10科目、電気情報科9科目での実施です。最後まで全力で取り組んでください。

2 学年より

今月の初旬に長崎県高総体が行われました。69回生の皆さんの中からも多くの人達が遠征に参加したと思います。大会に参加した選手・マネージャー・応援の皆さん本当にお疲れ様でした。3年生の先輩方の最後の勇姿を目に焼き付けることができたでしょうか。3年生が引退した今、これからは皆さんの代となります。皆さんがチームの先頭に立って率いていくこととなります。高総体報告会後の学年集会では「リーダーには色々なタイプがいる。自分に合ったリーダーを目指せばいい。」と伝えましたね。3年生の先輩方のやり方をそのまま真似するのではなく、皆さんの個性を生かし、皆さんなりのやり方で新チームを率いていってほしいと思います。そして今年のチームを越えられるチームを作っていきましょう。

とはいうものの、明日(29日)から1学期期末考査が始まります。今回の考査は中間考査の時とは違って科目数、試験範囲が増えます。時間割や出題範囲を確認して計画的に学習を進め、満足のいく得点を取れるよう努力していきましょう。

3 学年より

先日行われた高総体では68回生の皆さんが、それぞれの競技で活躍してくれました。結果は様々でしたが、最後までベストを尽くしてくれたものと思います。本当にお疲れ様でした。また、保護者の皆様や地域の皆様におかれましても、部活動へのご協力本当にありがとうございました。コロナ禍にもかかわらず、最後の大会で最高のパフォーマンスを見せることができたのも、多くの方の協力のおかげです。この場を借りて御礼申し上げます。

さて、上位大会に進出する人や最後の大会・コンクールを控えている部活動を除いて、多くの皆さんは自分の進路実現に向けて動き出すこととなります。自分の持てる力を総動員しての戦いが、また始まります。真剣に自分自身と向き合い、第一志望を目指して頑張りましょう。



高総体期間中清掃活動

多くの生徒が高総体に参加する期間に、学校に残った生徒たちの手によって、校内外の清掃活動が行われました。初日の蛤浜清掃は雨天のため中止となりましたが、二日目は池の掃除や除草を中心とした校内の清掃、三日目は浦桑地区の公園や運動場、宮ノ川ダムまでの道路の除草作業などを実施しました。

また、図書委員は三日間とも図書館の蔵書点検や書棚の移動、古い書籍の除籍作業などを実施し、ホコリや汗にまみれながら作業に励んでいました。

〈地域清掃活動のようす〉



一年生による浦桑地区運動場の除草作業

〈図書館作業のようす〉



全部の本を一冊ずつチェックします



書棚の整理と書籍の移動作業

生徒会活動

〈生徒総会〉



議長と副議長



クラスの要望を発表

〈役員選挙〉



立会演説会



投票風景

5月10日(月)に第1回生徒総会、6月17日(木)には、生徒会新役員の選挙が行われました。よりよい上高を作ろうと、生徒も頑張っています。

令和3年度同窓会「明洋会」総会中止のお知らせ

新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、今年度の総会を中止いたします。予定しておりました議題について、4月27日に行った役員会での承認をもって、議決したものとします。ご意見やご質問などございましたら、上五島高校同窓会事務局までお問い合わせください。

7月の行事予定

1日(木)	1学期末考査(6/29~)	17日(土)	①②③土曜学習会
2日(金)	1学期末考査	19日(月)	球技大会
7日(水)	生徒会役員任命式 野球部壮行式	20日(火)	1学期終業式、大掃除 吹奏楽部壮行式
8日(木)	面談週間(~16日)		AED研修、健康講座
10日(土)	①②対外実力 ②③基礎力診断 ③公務員模試・就職模試 ③進研記述(~11日)	21日(水)	大学・専門学校ガイダンス
		22日(木)	①②③休日学習会
		26日(月)	①②キャリアアップウィーク (~30日)
			③夏季補習(~31日)



←上五島高校の最新情報はこちらから。または下のホームページアドレスまで。
ホームページを随時更新中です!!

<http://www2.news.ed.jp/section/kamigoto-h/index.html>

